
令和 4 年 5 ⽉ 7 ⽇ 

5 ⽉度 拡⼤運営委員会 議事録（案） 
司会 ⽚之坂副会⻑ 

【会⻑挨拶】 

4/30 から令和４年度の PTA 役員会が発⾜しました。第 43 回定期総会（書⾯総会）実施。議決総数 290 のう

ち、議決権⾏使227、賛成多数で可決されました。全員が全員、PTAに参加する時代ではないかもしれませんが、PTA

活動の中⾝を知れば知るほど、とても⼤事で⾯⽩いことをやっていることがわかると思うので、皆さんがそれぞれの⽴場で出

来ることをやっていければと思っています。社会情勢は暗いですが、富岡⼩学校の⼦供たち全員が安⼼して、学校がオア

シスとなるように、サポート出来たらと考えています。今年 1 年、どうぞお⼒をお貸しください。よろしくお願いします。 

 

【校⻑挨拶】 

今年度も 1 カ⽉が過ぎました。令和 4 年度の取り組みは出来ることから⾏っていこうということで、まずは避難訓練を⾏

い、⼦供たちの安全をしっかりと確認することができました。5/2 には 1 年⽣を迎える会も開催しました。今後、1 年⽣と 6

年⽣の交流をはじめ、異学年交流も盛んに⾏えたらと思っています。また、各ボランティアの皆さまは、コロナ禍でも富岡⼩

学校のために活動いただいております。ボランティアの⽅々と⼦供たちが繋がるような形で、⾊々と提案させていただき、令

和 4 年度もさらに⼀歩ずつ活動できればと考えています。どうぞ、皆さまよろしくお願いいたします。 

 

１．学校より 

（教頭先⽣） 

今年で富岡⼩学校に赴任し、3 年⽬となりました。新体制の PTA 役員の皆さま、1 年間、どうぞよろしくお願いいたし 

ます。まだ、コロナ禍が明けない世の中ではありますが、少しずつ出来ることが増えてきているように感じます。学校側でも

何が出来るかを模索しながら、進めてまいりますので、お⼒添えいただけると助かります。 

 

（渡部先⽣) 

学級⽂化部の⽅と学年レクの⽇程調整を⾏っています。学校で出来ることをやっていこうということで、コロナの中でも出

来ることを保護者の皆さまと協⼒して、⼦供たちのためにやっていければと思います。ぜひ、ご協⼒をお願いいたします。 

 

２．活動報告 

（会⻑挨拶内と重複） 

第 43 回定期総会（書⾯総会）実施。議決総数 290 のうち、議決権⾏使 227、賛成多数で可決 

4/30 の HP 発表をもって、令和 4 年度体制への移⾏が完了 

 

３．今後の予定 

         ・本部会議（役員会/定例運営委員会/拡⼤運営委員会）については、事前にメーリングリスト

（2022tomisho-all@googlegroups.com）にて連絡済み。 

・市 P連⾏事と合わせ、全予定（ボランティア活動も）をまとめて別途ご連絡 

 



４．本部役員会より 

  【会⻑より】 
１）PTA⼊会と退会について（規約確認と⽅向性について意⾒集約） 

総会資料を提⽰し議決権⾏使を促すと同時に、質問を受け付け。その間、「退会届はどこに出すべきか」との質 
問あり。回答としては、会⻑宛としてHP上にも公開しているが、これを受けて、今年度の PTA 会費の集⾦時に 
は、明確に規約を⽰し、会費納⼊をもって⼊会とする旨の⼀⽂を追記した。 
退会届を提出いただき審議等をするより、⼊会時に⼀律処理にした⽅が事務的にも簡易・簡便、明瞭である。
会計等の負担を増やすのも得策でない。 
 
これまでの会費の扱いを踏まえ、会⻑、会計及び学校との話し合いの結果である。 

 
時代の流れもあり、強制加⼊でない PTA の性質も鑑みて、今後の⽅向性（様々な理由により、PTA に全⾯ 
協⼒できない保護者も増える可能性。また理由は知りたいとの声もあるが、PTA として個々の理由は感知・追
求する必要性はない）を先取りしている。 

 
会費は⽀払っても事情により役員活動を⾏わない場合、役員活動のみは協⼒するが事情により会費は納⼊し
ない場合（PTA 会員ではない）も出てくるが、規約上問題なく、これまでも事実上認めてきた。 

 
これにより PTAへの⼊会・⾮⼊会は柔軟になるが、役員活動が縮⼩する可能性や会費収⼊が減る可能性は
否定できない。 
そこで、より PTA 活動を知ってもらい、学校を中⼼とした教育活動を安定したものにするために多くの協⼒をして
きたこと、協⼒していくことにご理解いただくように努める。 
新局⾯にあたり、役員の皆さんのご協⼒を願いたい。 
 

２）HP等での情報発信（ログインとブログ更新⽅法） 
・ブログボランティアだけでなく、本部役員やクラス役員の皆さんに書き込んで発信できるツール。 
ログインアカウントを発⾏しますし、また書き込み⽅法もお教えしますので、ご希望の⽅は積極活⽤ください。 
 

３）PTA 役員やボランティアのメリット（聞き取り、意⾒集約） 
・本部役員もクラス役員も、改めてメリットを確認・共有して⾏く。 
・ボランティアも学校に定期的に⾃由に出⼊りができ、また⼦どもたちに直接的に関わることができることを確認、
アピールして⾏く。 
 

４）市 P連総会について（書⾯開催に変更、広報セミナーの案内、添付参照 「別紙①」） 
・書⾯開催に変更。 
・質問があれば会⻑まで連絡。とりまとめて連絡する。 
・問題がなければ議決は承認で返信予定。 
・四街道での登校時の事故への対策要請など、県 PTA で取りまとめ、全国 PTA連絡協議会として国への要
望提出。団体としてまとまって活動するメリットもあり、富⼩ PTA も⼀員となっている。 

       
      5) 急遽、困ったときは会⻑ではなく、現場判断で進めて下さい。 
 
 
 
 



■広報セミナーのご案内  
・5/14(⼟) 15 時 00分〜17 時 00分（受付 14 時 45分より）  
・富岡公⺠館 ⼤集会室  
・講師 有限会社ゴルゴオフィス PTA広報誌アドバイザー 伊藤慎⼀様 
・対象 各校 会場 3名まで（オンライン参加に関しては、⼈数の制限なし） 
・広報部に声がけするが、会員全員が参加可能。集約は本部→会⻑まで 

 

【会計より】  
１）出納報告    ⽀出合計  32,234円  
〈内訳〉  
事務⽤品 (PTA 会費集⾦袋) 330円  
通信費 (卒業証書ホルダー申込 FAX送信料) 50円  
卒業記念品（卒業証書ホルダー及びコサージュ）31,854円  

      ２) PTA 会費集⾦について  
         5/7(⼟) 学級⽂化部と合同で集⾦準備  
         5/9(⽉) PTA 会費集⾦のお知らせ配布  
         5/20(⾦) 学級⽂化部と合同で PTA 会費集⾦  
      ３）PTA団体保険について（添付参照 「別紙②」）  
          ・原則、傷害保険のため、熱中症は対象外 
      ４）卒業記念品注⽂について  
         卒業証書ホルダー及びコサージュ。4 ⽉現在の児童数に基づき、60個発注。 

 

 【書記より】 

1) PTA 役員名簿の確認依頼（添付参照 「別紙③」） 

・修正箇所がある場合は、5/9 の週までに書記/松井へメールでお知らせください。 

・5 ⽉中旬に全家庭へ配布予定 

 

５．各部より 
 報告 予定 

(1) 学 級 ⽂ 化 部 

部会   
5/9 
5/20 

部会予定 

活動     

メモ 
学年レクの開催予定⽇が確定 
1 年︓7/21㈭、2 年︓7/15㈮、3 年︓7/5㈫ 
4 年︓11/7㈪、5 年︓11/1㈫運動会の関係で動く可能性もあり、6 年︓7/12㈫ 

(2) 校外部 

部会   
5/15 
5/27 

部会予定 
パトロール板の募集予定 

活動     

メモ  

(3) 選考部 部会 4 ⽉は部会なし 5/7 引継ぎ予定(延期) 



4/8 
 
4/11 
 
4/13 
 
4/15 

新クラス名簿受け取り(教頭先⽣よ
り)、⼊学式⼿伝い 

クラス委員募集⽤紙⼀次チェック 
未提出者対応 
未提出者の回収、選出⼿順の確
認 
クラス委員募集⽤紙⼆次チェック 
懇談会にてクラス委員選出、 
全体会開催 

5/20 PTA 会費集会の際に名簿の照らし合わ
せ作業を予定 

活動     

メモ  

(4) 広報部 

部会     

活動 5/2 ⼀年⽣を迎える会撮影   

メモ ５⽉中に先⽣紹介、⼀年⽣を迎える会のお⼿紙を作成、配布 

 
６．地域協⼒委員より 

 

(1) 

社会福祉協議

会⽀部推進委

員 

報

告 

富岡地区 

 
今川地区 

・⼦育てサロン 

 毎⽉第４⽕曜⽇ 午前 10 時 00 分〜11 時 30 分 富岡公⺠館 3 階 和室 

・ふれあい親⼦広場 

 奇数⽉第 3 ⽔曜⽇ 午前 10 時 30 分〜12 時 00 分 今川記念館 ホール 

メ

モ 
浦安市社会福祉協議会南１⽀部推進委員会 奇数⽉開催予定 

(2) 
⻘少年相談員 

⻘少年相談員 

報

告 

4/19 

5/1 

⻘少年委任状交付式・定期総会実施 

基礎研修会実施 

メ 

モ 
6/25  研修会(船橋市内) 

(3) ⻘少年補導員 

報

告 

  

メ 

モ 

前任が 5 ⽉末まで任期のため、今年度は 6 ⽉から始動予定 

(4) 
防犯協会⽀部

⻑ 

報

告 

  

メ 

モ 

7 ⽉に引き継ぎ書提出予定のため、推薦状を本部から提出してほしい 

 
７．通年活動より 

確認事項︓「おはなしおはなし」と「読み聞かせ」に関しては、2 年間活動ができていないが今年度は再開することは可能か。
また実施する場合はどの位の頻度で活動可能か。  
学校側のご意⾒を教頭先⽣と校⻑先⽣に確認させて頂きたいです。 



以前までは「おはなしおはなし」は各学年年間 5〜6 回。 「読み聞かせ」は毎週⽕曜⽇お昼休みに実施。 
 
校⻑︓再開する⽅向。場所の確保等確認して、少しずつ進めていきたい。 
会⻑︓２年間のブランクで経験者が卒業してしまい、今の 6 年⽣保護者がいるうちに再開させたい。 

 

(1) 
おはなしおはなし 

報

告 

4 ⽉は活動なし 

メ 

モ 
 

(2) 本のおたすけ隊 

報

告 

4 ⽉は活動なし 

メ 

モ 
 

(3) 緑のボランティア 

報

告 

活動⽇︓4/7(⽊)、4/14(⽊)、4/21(⽊)、4/26(⽕)  

活動内容︓苗植え、雑草抜き、花壇の世話等 

メ 

モ 
 

(4) 季節を飾る会 

報

告 

4/27(⽔)に 5 ⽉⼈形と鯉のぼりの飾りつけ 

メ 

モ 
5/19 まで、昇降⼝付近で天井から吊り下げた鯉のぼりが⾒られる 

(5) 
ネットボランティ

ア 

報

告 

 

メ 

モ 

メンバー間の挨拶、活動内容の確認、管理⽤アカウント発⾏ 

R3 年度本部役員の書記唯井さんと⼩川さんも加えてブログ更新を強化 

(6) ベルマーク 

報

告 

４⽉は活動なし 

メ 

モ 
 

(7) お⽗さんの会 

報

告 

4/8(⾦)  ⼊学式での新⼊会員の勧誘 
4/23(⼟) 境川で鯉のぼりをおよがせようの活動に⼀部メンバーが参加 

メ 

モ 

今年度は夏休みの校庭キャンプを実施予定のため、拡⼤運営委員の中で意⾒交換 

・拡⼤運営員と本部役員会での聞き取りでは、実施に賛成が⼤多数。林間学校と修学旅⾏がある

時期なので、学校ともよく協議が必要。あくまでも教育活動を補助するもので、妨げる⽅向に⾏かない

ようにする。 

・コロナがあっても親⼦で楽しめる⽅法を模索して⾏く時期。様々な活動に関して、個⼈や家庭で判断

できるようになってきた。 

・開催⽅法については、万が⼀でも感染拡⼤がないように、柔軟に対応して⾏く。開催時期、⾷に関す

ること、アクティビティの内容、これまでの他団体での実績（⻘少年相談員）もふまえて検討して⾏く。 

・参加経験者によると、親⼦とも、とても楽しかったとのこと。特別な経験である。暑い中でテント内で⾷



事は難しいので、テント側での⾷事等、⼀つ⼀つ⼯夫すれば良い。マスクしながらできる活動も多くある

はず。 

(8) 本の読み書かせ 

報

告 

４⽉は活動なし 

メ 

モ 
 

(9) 
トリムバレー 

ソフトボール 

報

告 

４⽉は活動なし 

メ 

モ 
 

 

8．その他 

・⾃⼰紹介を兼ねて、ゴールデンウィークの過ごし⽅も各⼈にお話しいただいた。 

・次回、拡⼤運営委員会は 7/2㈯開催予定 

 

【出席者（敬称略）】 
遠⼭校⻑、清⽔教頭、渡部教務主任 
出雲路、⽚之坂、⼋崎、⻤頭、上根、安藤、関⾕、吉⽥、出⼝、森⽥、松井 
佐々⽊、⼤塚(⾥)、⾦⼦、⼭崎 
廣川、⽥村、⼤塚(美)、岡本、⼤村、佐藤、神⽥、⽚⼭ 
 
【⽋席者】 
橋本、松林、武⽥（委任状あり） 

 


